

大渕先輩、長い間 お疲れ様でした。

そして、剣道部員を見守って
頂きましたこと、本当に
ありがとうございました！



先輩方には、長らくご無沙汰をしております。十二回生の大渕です。私事で恐縮ですが、今年度をもつて学校法人二松学舎を定年退職いた

お世話になりました

十二回生

大渕 俊明

二松剣OB
編集局
第18号

します。
振り返りますと、昭和57年に職員として奉職以来42年間学校職員として勤務してまいりました。二松学舎大学においては学生課・教務課・就職支援課等教学担当部門に所属しカリキュラム改正等に参画させていただきました。二松学舎大

学附属柏中学校・高等学校においては事務長として附属柏中学校の開設に携わらせていただきました。そして、二松学舎大学附属高等学校においては事務長として野球部の夏・春の甲子園大会連続出場に係る支援業務の差配をさせていただきました。学校三校の業務を担当させて頂きまして、それぞれの職場において、様々な業務を経験し、その一つ一つ

が現在の私の大きな経験値であります。
財産となっております。
剣道部においては、1年生の夏合宿におけるOB会発会以後、諸先輩方に多方面にわたるご指導、ご支援をいただき卒業後も親しくご交誼をいただけたことを大変懐かしく思います。

現役の部員にとりましては、それでもなくとも口煩い先輩が職員として在職していることは甚だ迷惑なことであつたろうと想像します。また、真面な指導もできない先輩（小生）の下で男女とも全日本大会に出場し得たことは当該学生諸君の努力以外何ものでもありません。不出来な先輩（小生）を夢の舞台へ連れて行ってくれて本当にありがとうございました。言葉しかありません。

退職にあたって、これまでいろいろな方に支えられて勤務を続けることができました。また、心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。そして、お世話になりました。今後は10Bとして先輩方にご交誼いただけますよう改めまして宜しくお願い致します。



…今でも現役の頃を思い出されます。
長い間お疲れ様でした。 勝間田

祝！ご定年退職

大渕先輩へ
在学中はお世話になりました。
私もあと少しで定年そしたら飯田橋で
飲みましょう

お疲れさまでした
今後も第二の人生エンジョイして永生きして下さい
浜田

現役時代は3年間本当にお世話になりました。この度はご退職お疲れ様でした。お体に気をつけてこれからもご活躍ください。 菊池浩・由美

齊藤裕幸
在学中はお世話になりました。
大渕先輩へ

「我独清」長谷川曰出世

終生修行

剣道範士 岩立三郎

先輩の剣は力強く、真っ直ぐで、正攻法でした。そのお人柄のように。一年後輩だった私の心の支えになつてくださいました。ありがとうございました。

志賀 泉

「坊や2号です！」
お世話になりました。
ご退職お疲れさまでした。

神崎

本当に長い間お疲れさまでした。
私が大学を卒業してから、36年がたちました。大学入学して剣道部に入り、初心者の私に丁寧に指導してくださいました。懐かしく思い出されます。ありがとうございました。

渡辺住香

長い間、一松學舎後輩のためにありがとうございました。
実は、息子もお世話になりました。
合宿でのマージャン大会楽しかつたです！
これからお元気にお過ごし下さい。 福山

在学中は大変お世話になりました。是非「お嫁サンバ」をまた聞かせて下さい。是

大渕先輩 ご定年

お疲れさまでした！
おめでとうございます！

千葉

大渕先輩 ご退職おめでとうございます。
稽古の後、いつも飲みに連れていていただいたこと、今でも忘れません。（またゼミ
でもお世話になりました）
第二の人生、エンジョイしてください。

はるえ

大渕先輩へ。
名嶋健。

私たちの代が二松學舎大学に入学した頃、大渕先輩はまだまだバリバリの血氣盛んな世代的には「兄貴」と呼びたい御年齢でいらっしゃいましたが恐れ多くてそんなふうには当然呼べず何を聞かれても「押忍」としか返事ができず当時土曜日のみ沼南校舎から千代田校舎まで防具をつけて稽古にうかがうと必ず大渕先輩も防具を付けて稽古相手になってくださいり少し甲高い気合のこもった声が聞こえると私たちは震え上がり稽古の列に並びながらも自分が大渕先輩にかかる前に地稽古終了の太鼓よ鳴れ！と本気で神様に祈るものそんな怠惰な精神に神が応えてくださるはずもなく稽古をお願いすると手首が千切れるのではないか？というほど痛烈な小手打ちを何度もいただき稽古後は腫れ上がった手首を冷やす暇もなく大渕先輩や他の先輩方の稽古着を干すためにいただきにうかがうと何か先輩方同士楽しそうにお話しされている中で大渕先輩は大きな目と甲高い声そして早口で何事か話題の中心になっていらっしゃるのが常であった。剣道部行事の「餅つき大会」の折の「杵さばき」がかっこよく、餅をつき終わって「いやあ！」と言いながら杵を頭上でくるりと回すのがびっくりするほどかっこよかった。

恐ろしいのは意外やわざとで、土曜日の九段での稽古の後、意を決して同期の奴らと「飲みに連れて行ってください！」とお願いすると我々貧乏学生が絶対に行けない、神楽坂のとても渋いお店に連れて行ってくださいり、いくらするのかわからない中飲ませていただき、その店の手打ちの蕎麦をご馳走してくださるのであった。

卒業する時、後輩たちがくれた寄せ書きの中に大渕先輩もお言葉をくださいり、関東を離れて九州に行くことにした私に「帰って来いよ」と一言書いてくださっていたのが涙が出るほど嬉しかった。結局関東に戻ることもなく九州福岡で定年を迎えるであろう不義理な私。大渕先輩、もう一度あの神楽坂の蕎麦が食べたいです。

まずは、紙面を拝借して、このたびの能登地震で被災された皆様に衷心よりお見舞い申し上げます。被災地の一日も早い復旧を心よりお祈り申し上げます。

大渕先輩、定年を迎えたこと、誠におめでとうございました。数年前に出張で上京することがあり、先輩を訪ねて行つたことがありました。すでに付属高校にご勤務で、ご多忙の中、貴重なお時間を作つていただきました。私が卒業して以来、三十数年ぶりの再会でしたが、昔とお変わりのないダンディーな大渕先輩がそこにはいらっしゃいました。

先輩と私はOBと現役学生という立場で、先輩にお目にかかるのは毎週土曜日の合同稽古とその後の飲み会程度のものでした。私たちの代は、千葉の沼南校舎がスタートした時で、Week dayは先輩方はもちろん、OBの方々とはほとんど接することなく自分たちで稽古し、土曜日だけ九段校舎で合同練習を行うという状況でした。その土曜稽古に、時折、大渕先輩の姿が見えたことを覚えています。

特に印象に残っているのは、私が3年生になり、主将を務めることになった時（幹部交代といつていましたか!）の酒宴の席のことでした。2次会で神楽坂のビストロインに行つたとき、皆がカラオケで盛り上がつていて、突然私は、大渕先輩に呼ばれました。いさかびびりながら隣に座るところおっしゃいました。「今日からお前は、剣道部の“顔”になつたんだ。OBも現役も、そして周りの体育会や文連の連中もお前を見て剣道部の姿を判断する。お前の言葉が、行動が、すべて剣道部の姿として受け取られるんだ。その覚悟を持つことがお前のこれからのお使命だ。」というものでした。

当時は、OBや先輩に対して粗相があつてはいけないという一心から早くその場を離れたくて、ただただ「押忍」と返事をしただけでした。当然30名ほどいた部員の「顔」には到底なれなかつたことは、当時の部員が一番よくわかっていると思います。しかし教職に就いた後は、いつもこの言葉を心に留めていました。定年退職した今でも、地域での役職を務めるときにその意味をかみしめているところです。

大渕先輩、40有余年もの永きに亘り大学業務はもとより、剣道部を支えてきてくださつてありがとうございました。また上京する機会がありましたら、ぜひ先輩と一献傾け、直接ご挨拶を申し上げたいと思います。本当にお疲れさまでした。

大渕先輩のご健康ご多幸を、心よりお祈り申し上げます。

佐賀　田中泰博

お疲れ様でした。

定年おめでとうございます。先輩と数十年ごとにお会いするたびに、いつでもあの頃が思い出されました。いつまでも、お元気でいてください。

中嶋正浩

大渕先輩

在学中は、大変お世話になりました。お仕事お疲れさまでした。これから日々も、どうぞ楽しくお過ごし下さい。

堀越(旧姓石井)祐子

大渕先輩、長い間お疲れ様でした。先輩が稽古に来られると、今日は飲めると思って稽古頑張れました。また、鳩貝セミでも大変お世話になりました。ありがとうございました。

川上

大渕先輩 ご定年

お疲れさまでした！
おめでとうございます！

大渕へ 長年の勤務、お疲れさま。剣道部が継続できたのは、大渕のおかげであろう。また、お会いしましょう。

西崎

一足先に定年退職を迎えてあります。
第2の人生を大いに楽しんでください。
お仕事お疲れさまでした。

秋田市 戸島啓子

大渕先輩へ

長年の勤務、大変お疲れ様でした。

飯田橋周辺も神楽坂の飲み屋街も、40年前とはずいぶんと様変わりしてしまいましたが、コンパのたびにステージのあったカラオケ屋さん（ビストロという店名だったと思います）で騒いでいたことが懐かしく思い出されます。当時、社会人だった先輩に、我々学生たちがおんぶに抱っこ状態であったことも思い出され、改めて、大渕先輩への感謝の念が沸いて参ります。剣道の面でも生活の上でも、多々ご指導いただきましたこと、心より御礼申し上げます。健康に留意され、益々ご活躍されることをお祈りいたします。

月岡洋光

飯田橋で呑んだくれ 神楽坂で豪遊し 記憶を飛ばし 何故か千葉までタクシー飛ばし… それでも肌身離さず持ち帰っていた大渕先輩のセカンドバック、、、私の人生最大の武勇伝です。大渕先輩！ご退職おめでとうございます。在学中は大変お世話になりました。先輩のますますのご健康とご活躍をお祈り申し上げます。

二男坊二松学舎進学濃厚。4月にはいらっしゃらないですね

中野（栗田）詳子

大渕先輩、お疲れ様でした。大学時代には、大変お世話になりました。ありがとうございました。今後のご健康とご活躍をお祈りいたします。

渡邊（旧 石川）

「ご退職おめでとうございます。大渕先輩の懐の深さ、穏やかな笑顔、きっとお変わりないことと思います。これからご健康で心穏やかに過ごされることを心よりお祈り申し上げます。」

森多紀子

大渕先輩、長い間お疲れさまでした。
これからもお体に気をつけてお過ごし下さい。
船矢（旧 渋谷）

このたびは定年退職おめでとうございました。長年の勤務、お疲れさまでした。これから的人生が益々充実したものになるよう願っています。

一回生 森多樹史

祝
**大渕先輩 ご定年
お疲れさまでした！
おめでとうございます！**

大渕先輩、ご定年おめでとうございます。

大学時代、大渕先輩には大変お世話になりました。腰痛に悩まされ一時は退部を考えたこともありましたか、大渕先輩の温かい励ましがあったからこそ、今の自分がいると感じています。心から感謝申し上げます。

長い間、本当にお疲れ様でした。

これからはご自身の時間をゆっくりと楽しみ、第二の人生を存分に満喫してください！

平成2年3月卒業 佐藤慎治

大渕先輩、お疲れ様でした。長きにわたり二松学舎大学及び二松学舎大学剣道部を支えていただきましたことに心から感謝申し上げます。在学中はお世話になりっぱなしでしたが、卒業後、先輩のお役に立つことが何もできませんでいたこと、お詫び申し上げます。

自分も近い未来、職を辞しました折りには、また、先輩よりご指導をいただくことができればと強く願っております。よろしくお願ひいたします。

先輩の益々のご活躍をお祈りいたします。
ごつつかんです！

秋田県 秋田市より 畠山宏良

卒業色紙に書いて頂いた、「あなたは面一本」この言葉、事あるごとに導いて頂いたと実感しております。鈍刀を磨くが如く、愚直に歩んで参りますので今後ともご指導賜わりますよう宜しくお願い致します。

船曳

お世話になりました。いつまでもお元気で！ 井口

先輩には卒業後も公私に渡ってお世話になりました。在学中はただただ怖い先輩に感じましたが、今では頼れる兄貴のような存在です。いつまでもお元気で。

丸山裕

長い間お疲れ様でした。 太田

大渕先輩、ありがとうございました。大学生活は、最初から最後まで大変お世話になり、お陰で今があると思っています。本当にありがとうございました。 川坂正登

先輩、長らくお疲れ様でございました。たくさんいたいた、「恩に對し、あらためてお礼申し上げます。」

高橋周之

三回生 多米 奈菜(ため なな)



まずは、私たちが何より大切にしているのは“チームワーク”です。私たちは個々の実力や成績を追い求めるだけではなく、互いに助け合い、信頼し合つて、いくことで強いチームワークを築き上げています。これは私たちが日々稽古に取り組む上で重要な要素であり、私たち剣道部の魅力の一つでもあります。今後も私たちは、チームワークを強化し、部員同士の仲を深めつつ、さらなる成長を目指していきます。

二十回生 齋藤達郎

早春の候、先輩方におかれましてはますますご健勝のこととお慶び申し上げます。

二月、長野において、念願でありました剣道六段いただきました。ひとえにご指導ご鞭撻いただきました方々に御礼申し上げます。

実は受審してからもうかなりの年数、しかも両親の介護からの看取りやコロナ禍で約10年近くの中止があっての再開で大願成就。このスローさも実は自分らしいかなと、ちょっとだけ感じております。

大学ではもう剣道とは別れたいと思っていたのですが、なぜか続けることに。今から思うとたくさんのことをしてかして、もう自分はこれまでかなと幾度と感じていました。でも縁というのは不思議なものでなぜか剣道やる人やその場と出会い、もう少しやろうかなと思いながら続けて現在に至ります。

おおよその方が就職試験や運転免許、職種によってはその必要な資格取得が最後の試験ということが多いですが今回の審査を通して「合格する」喜びと想いはずつと忘れていたのに気がつきました。

目標に向かってチャレンジ、そして合格発表に自分の番号を確認した瞬間。アラ還といわれるお年頃にもかかわらず、なぜか少年のようなトキメキ感じたのです。「合格に向かって目の前の山に挑むこと。」そして頂を極めれば今まで見たことのない絶景が待っていること。まだまだ見たこともない景色が多いだけにこれからもたくさんの景色をこの目に焼き付けたい。そんな思いがまだ合格に向けて欲張りになっている今日この頃です。

現在地元のクラブチームで稽古しながら子供たちの指導を行っておりますが最近の少子化や多様化、さらに越境してまでも強いチームに所属したい思考で一気に会員数が減少。昔はレギュラーどころか補欠に入るのも難関でしたが、今は近隣チームとの合同でメンバー組むのがやっとという感じです。上手になるのはとても時間のかかるもの。今はそれが疎まれていますが、世の中にはそういう教えもあるんだと言うこと。

自分のチャレンジを通して次の世代に伝わっていけばいいな、と思いながらこれからも長く続けていきます。

剣道日本



和風スポーツバー

残心 ZANSHIN

TEL.03-6907-0310

東京都豊島区南池袋2-26-10
アクティオーレ南池袋3階
営業時間 17:00~24:00
全・土・祝前日) ~ AM4:00
昼稼古(ラヂ) 11:30~14:00

FAX 03-6907-1902
<http://www.zanshin.tokyo>
info@zanshin.tokyo

(上段) 井口先輩・大渕先輩・福山先輩・畠山先輩・斎藤先輩

(中段) 丸山1・丸山2・佐藤・高橋

(下段) 船曳・森多・小川・太田・斎藤

懐かしの写真



第32回 関東学生剣道新人戦大会
昭和61年6月8日 南山学院大学記念館